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连续四届当选市人大代表的杨维春
嘴边常挂着一句话：“担任人大代表不仅
是荣誉，更是责任和使命，真实反映百姓
呼声是我的职责。”

杨维春今年 54 岁，是平顶山学院教
授。做好本职工作的同时，她始终牢记人
大代表的职责，认真倾听百姓呼声，积极
反映社情民意，切实解决群众难题。在市
人代会期间，她认真审议市人大常委会和

“一府两院”工作报告，对各项议题积极提
出意见和建议，决不当“举手代表”。

作为一名市人大代表、市人大常委会
组成人员，杨维春不但积极参加人代会、人
大常委会会议，而且认真参与市人大常委
会组织的视察调研、执法检查、专题询问等
监督活动，努力做到工作有能量、发言有质
量、建议有分量。每次参加活动时，她都严

格要求自己，做到人到、心到、口到，坚决不
做不发言、不提建议意见的“挂名代表”。

杨维春还是一名具有民主党派干部
身份的代表。多年来，她积极利用各种平
台活动机会调研，通过多种方式收集各类
社情民意，广泛集中民智，努力让撰写的
建议具有前瞻性、代表性、针对性、准确
性、可操作性，能够真实反映百姓呼声。

在市十届人大二次会议上，杨维春提
交了《关于促进我市学前教育均衡发展的
建议》《关于公安交通管理部门参与新建、
改建、扩建城市道路的规划、设计、验收的
建议》《关于科学使用加碘盐的建议》《关
于加强城市规划监管，巩固“双违”整治成
果的建议》《关于在新城区长安大道湖光
路口修建过街天桥的建议》等5条建议，为
推动城市发展作出了积极贡献。针对这

些建议，有关部门均已办理完毕，其中《关
于加强城市规划监管，巩固“双违”整治成
果的建议》被列为市人大常委会重点督办
建议。为此，市政府决定建立制止违法占
地违法建设联席会议制度，并正式成立了
市政府制止违法占地违法建设联席会议
办公室，进一步有效遏制和及时查处各类
违法占地违法建设行为。

在今年召开的市十届人大三次会议
上，杨维春又提出《关于对各类违法、违规
教育辅导办班进行清理整顿的建议》《关
于加强市容秩序整治的建议》《关于春节
期间禁止燃放烟花爆竹的建议》《关于解
决农村留守儿童问题的建议》《关于规范
市级地方立法行为，助推鹰城经济社会发
展的建议》等 5条建议，其中《关于解决农
村留守儿童问题的建议》作为市人大常委

会的重点建议进行跟踪督办。杨维春说，
这些建议提交后，政府有关部门积极与她
沟通答复事宜。

“人大代表要发挥桥梁和纽带作用，
扎扎实实履行应尽职责，踏踏实实干事
儿，把人民群众的呼声、愿望和要求及时
给党委政府反馈上去。只有不断提高自
身综合素质，才能不断提高依法履行职责
的水平。”近日，杨维春接受记者采访时
说，今后她将积极学习，自觉增强行使代
表权力和履行代表义务的自觉性，积极建
言献策，切实关注民生问题，努力当好人
民群众的代言人。 （本报记者 王民峰）

——记市人大代表杨维春

“真实反映百姓呼声是我的职责”

人大代表风采

本报讯（记者高轶鹏）12 月 5
日下午，省政府召开全省深化国地
税征管体制改革暨综合治税工作
电视电话会议。市委常委、常务副
市长黄祥利及各相关部门负责人
在平顶山分会场收听收看。

会议总结了我省前期深化征
管体制改革和推进国地税合作情
况，并对当前及今后一段时间的重
点工作任务作出部署和要求。

会议指出，深化国税地税征管
体制综合改革是促进经济转型升
级、推进政府职能转变、提升税收征
管现代化水平的重要举措和抓手。
各地、各相关部门要牢牢把握主攻
方向，坚持服务中心发展大局，坚持

改革创新、机制创新、技术创新，持
续推动税收现代化建设，同时强化
协作，齐抓共管，进一步形成工作合
力，确保各项改革措施落地见效，更
好地服务经济社会发展。

会议强调，各地、各相关部门
要统一思想，深化认识国地税征管
体制改革的重要意义；精心组织，
扎实推进国地税征管体制改革的
各项工作；强化保障，确保国地税
征管体制改革的顺利完成。同时，
要盯紧深化征管体制和国地税合
作重点难点，全力攻坚克难，对于
推动工作中遇到的瓶颈难题，要克
服畏难情绪，要有责任担当，切实
采取措施加以解决。

黄祥利在我市分会场收听收看

全省深化国地税征管体制改革暨
综合治税工作电视电话会议召开

本报讯 （记者毛玺玺）“风太大，应
加强洒水频次、机扫，所有工地全方位做
好防治工作……”“建设路正在洒水”“西
环路正在清洗道路”……12月 5日中午，
当不少人都在午休时，新华区大气污染
防治攻坚战微信工作交流群的 97 名“战
友”正在相互提醒、交流工作，共同应对
大风天气下的大气污染防治工作。

自大气污染防治攻坚战打响起，新
华区组建了微信工作群，来自全区大气
污染防治工作的 11 个镇（街道、管委会）
及十多个局委和大气污染防治攻坚战办
公室工作人员等97名同志在这里交流工

作。“距离大气污染防治攻坚战‘年终大
考’不足一个月时间了，我们要做好‘冲
刺’，齐心协力、全力以赴推进我区大气
污染防治攻坚战。”当天中午，新华区环
保局局长王巧丽通过这一微信工作群再
次对12月2日该区大气污染防治攻坚战
第四次推进会会议精神作强调。

自我市大气污染防治攻坚战打响以
来，新华区通过控企业、治扬尘、控燃
煤、禁焚烧等措施取得了一定成绩。对
城区主次干道 10 条、24 个路段实施“以
克论净”，在市攻坚办近两次检查中，新
华区排名较为靠前；累计投资约 300 多

万元硬化北环路、西环路平交道口 34
处，路边裸露地面 9 处，对北环路两侧、
多处空地、平交道口进行绿化；督促企
业累计投资约 1650 万元安装抑尘网约
1.6 万平方米，覆盖露天堆场 7000 平方
米，建设封闭料仓 4 个，安装自动喷淋设
施 110个；对 139家大小餐饮业进行了油
烟治理，取缔“小散乱差”污染源 56 家，
取缔露天烧烤摊点 53 个，完成 4 家 10 蒸
吨以下燃煤小锅炉拆改、治理任务；共
排查出城市家用散煤炉具 1851 套、农村
生活散煤炉具 1481 套、企事业单位散煤
炉具212套、农业生产用散煤炉具31套，

目前违法违规散煤销售点已全部取缔，
燃煤设施已拆除。截至11月30日，新华
区实现优良天数 204 天，比 2015 年全年
优良天数高出77天。

“成绩属于过去，接下来还需攻坚克
难，为大气污染防治攻坚战‘年终大考’
交出一份满意的答卷。”12 月 5 日，新华
区政府有关负责人说，该区将进一步严
格燃煤散烧管控、持续强化扬尘污染治
理，继续开展清洁城市行动控制扬尘污
染、加强“小散乱差”污染源整治、加快
推进道路硬化绿化工作，迅速推进鞭炮
禁放工作和重污染天气应急响应等。

齐心协力落实各项措施

新华区备战大气污染防治“年终大考”

本报讯（记者邱爽）12 月 5
日，新城区住建局相关负责人
介绍，为应对重污染天气，该局
要求全区38个在建工地共55个
标段暂停涉土施工。

因研判不利于大气污染物
扩散的气象条件还将持续，我市
自 12 月 1 日 15 时至 12 月 5 日 24
时，实施重污染天气橙色（II）预
警响应。针对大气重污染Ⅱ级
应急响应措施的相关内容，新城
区住建局要求辖区所有建筑施
工工地凡涉土工程一律停工，其
中包括土石方开挖、回填、场内

倒运、掺拌石灰、混凝土剔凿等
土石方作业，并且要求拆迁工
程、建筑工程配套道路和管沟开
挖作业全部停工，该项措施解除
日期待市政府根据我市空气质
量另行通知。

据介绍，为加强监管，该局
按照“零点”工程的要求，每周
两次开展自查行动。新城区城
管局派出一个中队每日巡查各
在建工地，加大对未按要求暂
停涉土施工工地的监管力度，
发现违规施工、工地扬尘等行
为立即制止。

新城区38个在建工地暂停涉土施工

12月5日，市民在大风刮起的落叶中艰
难前行。当日，我市部分地区出现平均风
力5级左右的大风，局地达到7级。

本报记者 姜涛 摄

本报讯（记者吴玉山 通讯员李超）
12月5日，记者从市食品药品监督管理局
了解到，该局多措并举加强网络订餐食品
安全管理工作，保障消费者饮食安全。

该局组织执法人员对全市网络订餐情
况进行调研，美团、百度、饿了么三大网络
第三方平台均在我市设有办事处和配送
站。美团入网餐饮服务提供者625家，送
餐人员166人；百度入网餐饮服务提供者
305家，送餐人员35人；饿了么入网餐饮服
务提供者400家，送餐人员80人。同时，结
合调研情况建立网络订餐基本信息档案。

针对网络第三方平台对入网商户存
在准入门槛低、审查不严格、监管缺失、
自律不足等问题，市食药监局对美团、百

度、饿了么办事处负责人进行约谈，要求
其彻底清理其网络平台上未取得食品经
营许可、食品加工环境差、虚报经营地址
的食品经营单位，自觉遵守国家法律法
规，规范网络经营行为。

该局执法人员从配送站获取入网商户
的经营地址后，对入网餐饮店进行突击检
查，责令被检查商户认真落实食品安全管
理制度、搞好餐厅内外环境卫生、完善各类

“三防”设施、设置专用食品仓库、严格执行
餐饮业食品安全操作规范等。对未办理

《食品经营许可证》入网经营行为，执法人
员当场责令其停止营业，并立案调查。

针对送餐人员来源复杂，食品安全
知识相对缺乏等问题，组织执法人员主

动上门服务对送餐人员进行食品安全法
律法规及相关知识培训。要求送餐人员
持健康证上岗，有发热、腹泻等症状的人
员应停止送餐；不具备冷链配送条件的，
不得配送冷食类、生食类等需要冷藏保
存的食品；应当选择向距离较近的消费
者送餐，食品加工完成至消费者食用不
得超过2小时的安全时限等。

该局积极宣传《网络食品安全违法
行为查处办法》《河南省网络订餐食品安
全监督管理办法》等；提醒消费者，网络
订餐时一定要选择合法正规的供餐单
位，留存好消费小票、发票等相关凭证，
如发现食品安全问题，可拨打食品药品
监管部门电话12331投诉举报。

规范行为 提升素质 严格监管

市食药监局加强网络订餐食品安全管理

本报讯（记者程颖）12月 5
日，市大气攻坚办有关负责人介
绍，省大气污染防治攻坚办下发
紧急通知，要求全面加强建筑施
工工地、道路等区域的扬尘管控
工作。

通知指出，根据省环境检测
中心、省气象台的分析研判，到
12 月 10 日全省天气变化较快，
没有明显降水过程，有利于大气

污染物扩散的条件持续时间较
短，但在12月6日、8日和9日白
天存在有利污染物扩散的时
段。预计上述时段风力较大，空
气干燥，对降低PM2.5的浓度较
为有利，但扬尘的增加会造成
PM10 浓度的显著上升。因此，
省大气污染防治攻坚办要求各
地在加强工业企业大气污染物
排放管控的同时，严控工地、道

路等区域的扬尘产生：7 日至 8
日上午应加强各类污染管控；8
日凌晨至上午应避免道路湿法
清扫作业，以机械式吸尘清扫为
宜；在9日中午至18时之间应加
强道路湿法清扫作业。

在工地扬尘控制方面，所有
施工单位要全部停止土石方作
业，全面清洗施工范围内的积
尘，在工地四周设置高度不低于

2.2 米的围挡，对自身产生的建
筑垃圾及时收集清理，对所有出
入工地的车辆进行彻底清洗，组
织专人对施工工地门口、道路及
时进行清扫保洁。

在露天扬尘控制方面，所
有 裸 露 土 方 、地 表 、沙 石 、水
泥、石灰等散体物料堆场必须
使用密闭式防尘网苫盖，配备
自动喷淋、洒水装置，每日定

时喷淋、洒水。
在 城 市 道 路 扬 尘 控 制 方

面，要对落叶、落尘及时进行清
理，禁止焚烧树叶行为，对城市
道路主次干道、城乡接合部路
面、省市县乡级公路、涵洞隧
道、桥面等处的积尘进行彻底
清扫或冲洗，并全面清理整治
护栏下、道牙周边等处的各类
卫生死角。

省大气污染防治攻坚办下发紧急通知

全面加强工地和道路等区域扬尘管控

本报讯（记者何思远）12 月 5
日下午，省档案局副局长王敏带领
检查组到我市检查指导档案系统

“五查五促”工作开展情况。市委
常委、秘书长杨克俊主持汇报会。

在听取了市档案局作的相关
情况汇报后，王敏指出，平顶山市
档案系统“五查五促”工作领导重
视、目标明确、工作扎实、成效明
显。希望平顶山市进一步加快档
案馆、库的建设进度，把其摆在今
后工作重中之重的位置。要进一
步加强对历史档案资料的编研力
度，为当地党委、政府提供资政参
考，也提高广大人民群众对本地
历史的知晓度，切实推进档案工

作迈上新台阶。
杨克俊指出，全市各级档案系

统要充分认识档案工作对历史负
责、为现实服务、替未来着想的重
要意义，进一步增强做好档案工作
的责任感和紧迫感；要进一步推进

“五查五促”工作 ，明确责任，强化
落实；要进一步提升档案工作管理
水平，学习借鉴好经验、好做法，促
进工作落实；要加强机关内部建
设，加强干部队伍建设，促进档案
工作健康发展。

在检查中，王敏还到市档案
陈列馆、信息公开查阅中心和市
中级人民法院档案室进行了察看
和指导。

王敏杨克俊出席

我市档案系统“五查五促”
工作开展情况汇报会召开

本报讯（记者吴学清）12月5日
下午，全市产业集聚区建设电视电
话会议在市委、市政府办公大楼召
开。市委常委、常务副市长黄祥利
出席并讲话。

黄祥利强调，在复杂严峻的经
济形势下，整体看全市产业集聚区
保持了良好发展态势，但仍存在进
度不理想、发展后劲乏力等问题。
各级各部门一定要高度关注，进一
步增强加快产业集聚区发展的责
任感和紧迫感。各县（市、区）和化
工产业集聚区要对照年初与市政
府签订的产业集聚区责任目标，认
真总结检查、细化工作任务、分类
采取措施，确保全年责任目标完

成；市发改、统计等部门要专题研
究产业集聚区的晋级定星问题，找
准关键点和薄弱点，利用年前的有
限时间，采取针对性措施，确保晋
级定星任务完成；相关部门要对照
管理权限和职责分工，明确责任、
突出重点，加强督查问效，确保区
镇管理套合工作完成，推动产业集
聚区建设上规模、上水平。各县

（市、区）、有关部门和产业集聚区
要重点围绕市九次党代会“一县

（区）一主业”的精神，在产业配套、
功能完善、开放招商、要素保障、企
业运行、体制机制等方面，提前做
好谋划，确保明年全市产业集聚区
建设工作开好头、起好步。

黄祥利出席

全市产业集聚区建设电视电话会议召开

12月 5日，市城管处市政维修
二队的员工在迎宾路一侧人工清理
窨井内的淤泥和杂物。入冬以来，
大量树枝、落叶随着风雨进入市区

部分窨井，为避免窨井堵塞造成城
市排水不畅，市城管处市政维修二
队积极组织员工对市区窨井进行集
中清理。 本报记者 姜涛 摄

12月5日，志愿者在清扫落叶（右图）。
当日，河南城建学院2015级部分青年志愿者与新华区光明路街

道迎宾社区党员志愿者联合开展清洁社区志愿服务。
本报记者 王尧 摄

本报讯（记者巫鹏 通讯员马
俊歌）“村里的几棵皂荚树，树龄都
有 300 来年。现在干部群众都把
古树当成自家孩子一样爱护。”12
月 5日，刚吃过午饭的宝丰县李庄
乡姬家村党支部书记王海卿和平
时一样，来和村里的几棵古树“打
个招呼”。

在宝丰县李庄乡，像姬家村一
样，11个村子有百年以上树龄的古
树名木共17株，其中有树龄500年
以上皂荚树一株。该乡针对境内
名贵树木资源奇缺，存在各种不可
抗拒性破坏的现状，采取工作人员
实地察看拍照，登记建档、加强管
护、扩大宣传、强化执法等措施，不
断加大对现存重点古树名木资源
管理保护力度。

该乡强化宣传教育，唤醒广大
干部群众自觉保护古树名木的意

识；积极开展普法教育，严厉打击破
坏古树名木的行为，对买卖、转让、
移植、砍伐等破坏古树名木的行为
进行严肃查处；加强古树名木的防
火和病虫害防治工作，促进古树名
木的正常生长和复壮。该乡将每一
株古树的保护责任落实到人，按实
际情况制定养护管理方案，明确村、
组、户责任人、管护人各自职责。结
合每月的开展干部巡村工作，组织
林业、巡防队、村委会干部到各村核
查落实，明确古树名木权属为国家，
并对古树名木进行全面普查，建立
古树名木电子档案。

目前，该乡已将古树生存的具
体方位、图片、生长状况等信息全
部存入电子信息库，并为古树办理
了“电子身份证”，同时及时清理树
身钉挂物等，确保古树名木的生长
和安全。

并将每一株古树的保护责任落实到人

宝丰县李庄乡为古树办“身份证”


